

Neophytenbekämpfung in Oberwilen

Zwei Klassen der Integrierten Orientierungsschule haben Ende September 2021 im Gebiet Gerisbach und Steinibach in Oberwilen Neophyten entfernt.

Die beiden Klassen von Lars Prinz und Dominik Ettlín haben je während einem halben Tag Neues über die einheimische Pflanzenwelt gelernt und durch das Ausreissen von Neophyten einen wertvollen Beitrag für die Gemeinde geleistet. Neophyten sind Pflanzen, die nicht in der Schweiz heimisch sind, sich aber unerwünscht hier ansiedeln. Wenn man sie wuchern lässt, breiten sie sich schnell aus und verdrängen die einheimischen Pflanzen. Deshalb muss man sie ausreissen, vertrocknen lassen oder im Kehricht entsorgen. Wir haben vor allem «Sommerflieder» und das «Einjährige Berufkraut» entdeckt und bekämpft.

Sepp Berchtold, Projektleiter Naturgefahren Gemeinde Sarnen, hat uns dabei begleitet und die Gefahr von Neophyten erklärt. Weiter hat er uns gezeigt, wie man die Neophyten mit verschiedenen Werkzeugen ausreisst oder wie man die Blüten schneidet.

In verschiedenen Gruppen haben wir mit Gartenscheren, mit unseren Händen und mit Spezialwerkzeugen von Herrn Berchtold gearbeitet. Die Arbeit war streng, aber auch abwechslungsreich und wir konnten etwas für das Wohl der Gemeinde tun.

Luana und Mina, Schülerinnen der 2. IOS c



25.11. Jazz in Sarnen *Trombonis and more Friends*

Aateigi, 20.00 Uhr

02.12. Jazz in Sarnen *Vocal Ensemble*

Freeheit, 20.00 Uhr

16.12. Adventskonzert *Best of Wiehnachtsstärnä*

Aula Cher, 18.00 Uhr

TÖÖNT
GUT

MUSIKSCHULE
SARNEN